

Lo que si pueden U.^s contar como seguro q.^e no tardaran en dirigirse á la Rep.^{ca} son los Grales Acebal y Benavides.

No hay lugar p.^a mas: reciva U. afect.^s recuerdos de Matilde y con los mios muy espresivos p.^a el am.^o y G. Almonte mande lo que guste á este su afmo.

am.^o S. S. Q. B. S. M.

Ramon Carballo, (rúbrica.)

Somos á 22: Y hoy ha llegado Dn. I. Dias concuño de Miramon en el vapor Eagle.—Viene muy enfermo.

El Gral. no piensa en moverse de allí interin no lleguen los franceses á Mexico lo q.^e prueba lo infundado de las desconfianzas de U.^s

No hay tpo. p.^a mas.

Su afmo pad.^o—*Carballo, (rúbrica.)*

LXXVIII

SR. DN. FCO J. MIRANDA.

PARIS, 30 DE DICIEMBRE DE 1862.

Muy estimado amigo y Sr. mio:

No habiendo llegado aun el paquete Ingles me hallo sin carta de Ud. posterior á la de 9 y 10 de Nov.^e á que contesté, si bien muy brevemente el 15 del corr.^{te} por la via de St. Nazaire.

Cumpliendo con los deseos de Ud. se la comuniqué á la persona que Ud. me indica, y que al devolvermela nada me dijo á su respecto. No cabe duda en que el paso dado con Ud. es tan insolito como excusado por lo menos y pues hasta de ofensivo se podia calificar en realidad, y comparable solo con el inconcebible y famoso decreto fulminado contra Almonte en Veracruz; sino que mas afortunado Ud. que el logró parar el golpe, y aun volverlo contra nuestros enemigos con la atinada redaccion del documento exigido de Ud. quien no podia ofrecer mas garantias que las ya dadas y tan numerosas decisivas.

En la adjunta tira de «*la France*» periodico que es hoy el mas acreditado de Paris y que redactado por Mr. de la Gueronniere pasa por ser el organo de los Arteagas, (el Emperador) verá Ud su declaracion que me pareció muy del caso incluir textualmente.

Reproducido dicho articulo en cosa de 150 periódicos de este pais y en al.^s del extranjero hay señales de que las reflexiones que contiene acerca de nuestra sociedad, van dando á conocer su caracter peculiar, y no parecido á ningun otro, al de la Francesa sobre todo, punto esencial para que no se yerre en los medios que para nuestra regeneracion hayan de emplearse. A esa carta procedió otra que tambien es adjunta.

Como consiga una coleccion de alg.^s periódicos de Madrid con la discusion provocada por el Gral. Prim en el Senado, se la remitiré por separado. Si en su campaña de Mejico, quedó tan mal ahí, mucho peor ha salido de la Parlamentaria á los ojos no solo de toda la España, sino de los Extranjeros. Facil gloria ha proporcionado á sus contendientes en la tribuna del Senado, Pavia, Bermudez de Castro y Concha el antiguo General de la Isla de Cuba. *Fue vio y . . . se volvió* ha dicho de él, *el Pueblo*, porque ni los periódicos mas democraticos lo han perdonado; pero ni el *Morning Post* tampoco, que es lo mas, que ha debido *dolerle*. Otra descarga le espera y puede ser

mas furiosa todavia, en el Congreso de los Diputados. O'Donell ha debido cerrar ayer, con su discurso, la larga y reñida discusion en la Camara alta; si, como es de creer, llega aqui á tiempo un resumen de él por el telegrafo, se lo comunicaré á Ud.

Ya he dicho en mis anteriores que no hay aqui, ni en Alemania alteracion alg.^a en el plan primitivo. Pero ya Ud. sabe que segun *él*, de ahí se ha de solicitar su realizacion.

Quedo de Ud. como siempre muy afecto amigo y serv.^r

Q. B. S. M.

Luis, (rúbrica.)

(*José María Gutiérrez de Estrada.*)

Somos á 31 de Enero de 1863.

Mi buen amigo. Tanto fue mi temor de que no llegase á manos de Ud. esta carta que no le di curso haciendolo hoy que ya se por las cartas de Ud. fha 10 de Dic.^e por que conducto debo escribirle. Con alguna extension lo hago al General Almonte con expresion de que enseñe á Ud. mi carta. Poco ó nada de interesante contiene en verdad. Asi es lo natural pues que todos debemos

estar pendientes de lo que ahí se haga. Puedo sin embargo asegurar á Ud. y á fe mia que no es poco que el Gral. Forey está ya convertido á favor del voto de los notables de preferencia al sufragio universal que él declara ser quimerico é impracticable entre nosotros. Ese triunfo conseguido por Uds. en Orizaba promete otro cuando llegado á la capital, vea ya las cosas de otra manera. Entonces se desengañará de que lo de la amalgacion de los partidos y la cooperacion de los moderados corre parejas con la otra idea de que tan completamente ha desistido. La fuerza de las cosas, es lo que esta haciendo esos milagros. Con tantos otros nos ha favorecido ya la Divina Providencia, que nos autoriza mas que nunca á esperar todo de ella. De todo su auxilio se necesita para salir avante en medio de tantas contradicciones y obstaculos. Ella ilumine á Uds. en sus primeros pasos despues de tomada la capital. Inmensa ha de ser su trascendencia como Ud. bien lo conocerá. Tarde llegaría cuanto desde aqui se dijese ahora sobre este particular.

A bien que Uds., saben de lo que se trata y saben tambien poner los medios para conseguirlo contando con que y esto me consta ni en Paris ni en Mir(amar) hay cambio alguno en el plan primitivo. Si ahí las cosas se hacen bien contaremos al cabo con la Inglaterra pendiente por ahora, del curso de los sucesos y que se en-

tiende que su cooperacion no será nunca muy activa.

No son sus circunstancias tan ventajosas como las de este gob^{no} ni es dueño como este de obrar segun le conviene.

Muy buena acogida se ha hecho aqui al General Woll. El Emperador mismo le entregó la cruz de la Legion de honor acompañando esta distincion con palabras las mas benévolas, lo cual no deja de ser significativo.

Gran concepto va adquiriendo en estos países el Gral. Marquez entre las gentes de su profesion y entre las que no lo son.

Bastante partido he sacado de la apreciable carta de Ud. Importa pues, mucho que siga Ud. favoreciendome con ellas. Muy util me han sido los pormenores que Ud. me dió en la precedente de lo ocurrido con el Gral. Forey y con el Secretario al llegar á Orizaba. Afortunadamente que la disposicion del General ha cambiado por completo á lo que entiendo.

De la discusion de l'Adresse se salió muy bien, el 29 en el Senado, y entiendo que sucederá lo mismo en el Cuerpo legislativo. Al examinarse mas tarde los presupuestos se habrá recibido ya noticia de la entrada en Puebla cuando menos, y ya entonces comenzará á ver(se) la cuestion bajo un aspecto favorable y popular.

El 2 de Febrero deben partir los 4 mil hombres con que va á reforzarse la expedicion.

Cuanto celebraría yo que el Sr. Rafael estuviese ya al lado de Ud. trabajando con el teson y acierto de costumbre.

Aun no llega la correspondencia del Paquete Ingles, y siendo ya tarde se repite de U. quedando muy contento de su alivio este su fino amigo y seg.^o serv.^r

Q. B. S. M.

Luis (rúbrica.)

(José María Gutiérrez de Estrada.)

Hoy 1.^o de Febrero.

Acabo de recibir una carta del General Sta. Anna tha 13 de Enero concebida en los terminos mas honrosos para él, pues toda ella respira verdaderamente buen juicio, sinceridad y patriotismo. Es contestacion á una mia en que le impuse de todo cuanto de él se decia.

LXXIX

SR. GRAL. D. FELIC.^o LICEAGA.

ORIZAVA, ENERO 7 DE 1863.

Muy querido y distinguido Gral. y amigo.

Penalidades y trastornos que referiré en mi carta de mañana asi como mi larga enfermedad me an echado á rodar la empresa que teniamos tan asegurada sin embargo que nada ubiera podido contra la terminante orden que mando el emperador á los ingenieros para que entregasen los fondos y la direccion gral. de la empresa á la comp.^a escandon: nosotros ubieramos podido hacer prebalecer nuestro contesto si el nombre de lapier (sic) no ubiese estado de pormedio pero esto por un lado y la abaricia de los otros por otro imposible de todopunto la realizacion de un negocio tan bien cimentado.

Somos mui desgraciados amigo mio y no tiene U. una idea de lo que llo sufro en medio de una posicion tan embarazosa y ahora la siento mas por que deseaba una oportunidad como la presen-

te para probarle á U. que soy su verdadero amigo le repito que cada dia mas aumentan mis privaciones y escaseses y que sin embargo de esta verdad me avergüenzo de despachar á sus enbiados de U. sin los recursos con que llo mismo contaba. Tal vez U. cre que me he desentendido de sus encargos pero en tal caso será muy injusto porque si bien no le mando á U. ninguna clase de recursos si le remito la prenda principal que tenia empeñada y que e mandado sacar esta misma tarde por no poder salir yo con un buen amigo nuestro.

No deje U. de escribirme y tenerme al tanto de todo lo ocurrido Que sea U. felis y que sepa U. conserbar esa prenda tan querida con la amistad que le profesa su inutil pero sincero y afectisimo pariente amigo y compañero que B. S. M. que le desea mil felicidades.

En la de mañana le daré á U. cuenta de lo demas.

Antonio Taboada, (rúbrica.)

LXXX

HABANA, ENERO 19 DE 1863.

(SOR. CORONEL D. J. H. GONZÁLEZ.)

ORIZAVA.

Mi muy querido ahijado: Casi á un mismo tiempo vinieron á mis manos sus gratas de 30 de Novre. y 18 de Dbre. último, enterándome p^r ambas de su buena salud y de todas las interesantes noticias que se sirve comunicarme sob.^e la marcha de los negocios.

Celebro principalm^{te} q.^e con el recibo de ntras cartas se desprendiese de los receloz que la falta de ellas le habia justamente infundido p.^s q.^e ya habra visto que su Luicita ha seguido y si gue á Dios gracias sin novedad, beneficio de que tambien se disfruta por esta su casa.

Nada dire á U. de la angustia en q.^e por aqui seguimos por la lenta marcha de las cosas porque conociendo U. mis convicciones ha de serle muy facil el graduar la anciedad en que estaré

mientras no acabe de desenlazarse ese largo periodo de enredos y complicaciones.

Mentira parece todo lo que está pasando entre los Conservadores, p.^o amigo mio está visto que son muy raros los hombres que pueden ó saben sacrificar los intereses personales á los de la patria, y de aqui todos estos desengaños y consecuencias de q.^e esta siendo victima n/. Gral. Almonte, á quien mas de una vez he compadecido con todas las veras de mi alma.

En fin: la constancia todo lo vence, y me complazco en esperar q.^e mas ó menos pronto ha de tener su premio la de U.^s pues aunq.^e U. me dice y es muy cierto q.^e aun hay mucho que luchar yo creo que ya se ha pasado lo peor.

Mucho oigo ponderar los medios de resistencia que han reunido y están los Puros dispuestos á oponer á las armas francomejicanas p.^r mas q.^e me lo repitan yo no acierto á convencerme de la eficacia de esa ponderada resistencia y por lo mismo y á pesar de cuanto en contrario leo y eschucho tengo la mayor confianza en el seguro y cercano triunfo de la Intervencion.

No he tenido carta del Dor. por este Paq.^{te} ¿que le sucede? Al am.^o G. Woll le considero ya prevenido á emprender su vuelta de Paris—Allá veremos lo que nos trae.

Hoy precisamente debe llegar el Gral. Miramon con su familia de N. York. Viene huyendo

del frio segun me escribe y por el cuidado en que le tiene el delicado estado de salud de su conuño I Diaz que está actualmte tomando las aguas de Isla de Pinos en donde parece que ha logrado ultimamente algunos alivios.

Por los periódicos verá U. el discurso que pronunció el G(ral) Prim en el Senado español y los que tambien han pronunciado otros senadores rebatiéndole unos, y apoyándole otros. El Ministerio parece que se iba viendo algo apurado segun las ult.^s noticias.

Sin nada mas por hoy á que contraerme y á reserva de contraerme en posdata á las noticias q.^e nos traiga el vapor de Europa, me repito de U. afmo padrino q.^e lo estima y S. M. B.

Ramon Carballo (rúbrica.)

Corre muy valido q.^e el Gral. S. Anna debe llegar á esta en el vapor de Europa q.^e se aguarda pasado mañana de modo que con Zuluaga y Miramon se formará triunvirato de Expresidentes Mejicanos en la Havana.

Somos á 22: Ha llegado Miramon con su familia. Lo veo muy bien dispuesto en favor de la Intervencion, á pesar de todo lo q.^e en contrario se ha dicho. Por ahora parece resuelto á permanecer aqui aunq.^e desea enviar á su fam.^a p.^a esa.

Las noticias de Europa son buenas en la parte que nos concierne, pues veo que estaban saliendo 10 mil hombres p.^a reforzar á Forey.

No hay tpo. p.^a mas:

Suyo afmo.

Carballo, (rúbrica.)

ANEXOS.